

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes... En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, tris. resto de la Península, tris. extranjero, trimestre.

Número del día: 5 céntimos. Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS DIARIO DE VALENCIA

PERIÓDICO EN 21 DE ENERO DE 1911

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4ª plana: 10 cént. de pta. la línea. En la 2ª ó 3ª plana: 25 céntimos la línea. Encabezados, reclamos, gacetas y avisos educativos y de corporaciones: una pta. la línea. Españoles marroquíes, tarifa especial. Redacción y Administración: Max. 65

EL SEÑOR D. Francisco Vives y Mora IMPRESOR falleció ayer, a las ocho de la mañana, á los 66 años de edad habiendo recibido los auxilios espirituales R. I. E. Sus aflijidos hijos doña Ana, D. José, doña Concepción y doña Adalina...

LA SEÑORITA Doña Amparo Roglá López en cumplimiento del primer año de su fallecimiento R. I. E. Sus aflijidos padres, hermanos y demás familia, ruegan á sus amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos...

Se gratificará con 50 céntimos á todo el que presente en la Administración de este periódico un ejemplar de los números de LAS PROVINCIAS correspondientes á los días siguientes: Año 1901, -Días 7 y 15 de abril y 22 de septiembre. Año 1903, -Día 3 de agosto. Año 1904, -Días 15 de agosto; 9, 11 y 20 de septiembre; 5 (extraordinario), 22 y 29 de noviembre y 25 de diciembre.

Asuntos del día

Es indudable que la situación despejada en que parecía vivir el Sr. Canalejas se ha enturbiado mucho, y que en los momentos presentes las dificultades se ofrecen por todas partes. El proyecto de ley de Asociaciones es un hueso difícil de triturar. Bastó que se descorriese un poco el velo de lo que el gobierno llevaba entre manos...

LA POLITICA

Información semanal para "Las Provincias," Desde Madrid Sobre la actitud del Sr. Montero Ríos, -Lo del proyecto de ley de Asociaciones.- Disgusto que produjo su anuncio y comentarios sobre la rectificación.- Las reformas proyectadas por el ministro de la Guerra.- Las incidencias del asunto Puente.- El ministro de Instrucción pública contra el Sr. Burrell.- Campaña contra el presupuesto extraordinario.- El decreto sobre el Consejo de emigración.- Los optimismos de los ministeriales.- Mirando al Parlamento. En los últimos días se han acentuado los rumores que tiempo ha viene recogiendo el cronista, respecto á la actitud del Sr. Montero Ríos y de otros individuos del partido gobernante...

Teatro valenciano en Madrid

Había despertado interés eso de los valencianos. Porque... es que tiene gracia: representar en el teatro de la Comedia obras de unos señores casi desconocidos, y habiarnos en el dialecto de los horchateros y estereros. Claro es que después de las temporadas de teatro extranjero, y de haber visto obras de tan gran resonancia como la del barón de Roschidi, í a ver La Chala, desconcertaba á estos super-intelectuales. Y... fulmos de broma. Es decir, fueron de broma los de Madrid, porque nosotros, los chés—¿entienden?—nosotros fuimos á contarnos, á ver si éramos muchos. Habíamos llenado el salón, todo, por completo. Y entre nosotros estaban, orgullosos de haber asistido y nosotros de verlos, Amalio Gimeno, Salvador Mencheta, Revenga... Bueno; si hubieran ocurrido todos los que tenían tomadas localidades... ¡vamos!... nos morimos de gusto; porque con Canalejas, Francisco Rodríguez, Navarro Reverter, Morote, Manuel...

nás por ese camino el Sr. Salvador puede suscitarse en el Congreso una discusión desagradable para el gabinete. También se habla con pesimismo de la campaña emprendida por el ministro de Fomento para sacar adelante el proyecto de empréstito extraordinario, como medio de contener la emigración. En diferentes ocasiones ha manifestado que el citado proyecto tiene muchos adversarios dentro y fuera del Parlamento, principalmente en las Cámaras Agrícolas y entidades industriales y comerciales de Cataluña. Ahora los tiene también entre los tenedores de papel y bolsistas, pues se dice que si se intenta llevar adelante el propósito del empréstito, bajarán las cotizaciones de los valores del Estado. El decreto sobre pase al ministerio de Fomento del Consejo de Emigración, ha dado motivo á que dimitan los vocales conservadores que fueron nombrados de real orden y será objeto de un debate en el Congreso. Opinan esos vocales que se viene haciendo mucho ruido en este asunto y no se realiza nada práctico. Para contener la emigración se mandan á varias provincias inspectores, que seguramente llevarán dietas, con objeto de estudiar las causas de la despoblación. No es necesario que sean muy lienes esos inspectores para averiguarlos: los emigrantes tienen hambre y se van por falta de trabajo, de medios de vida. Lo cierto es que á pesar de que los ministeriales continúan en el mayor optimismo, otros individuos del partido liberal ven en los incidentes relatados ligeramente, peligros que podrán aumentar en plazo no lejano. Desde luego, ellos confían en que han de atraer la atención del Parlamento en las primeras sesiones, los debates sobre el proceso Ferrer y quizá los que se entablen entre los Sres. Lerroux y Soriano, si, como parece, no tienen resultado las gestiones que se hacen para que cese la campaña que se viene sosteniendo. Pero después que pasen estos debates, más ó menos escandalosos y de emoción teatral, quedarán los otros asuntos para tratarlos con detenimiento, puesto que las sesiones deben durar, según se ha anunciado, hasta el mes de julio. Aun descontando los incidentes que puedan llamarse menores y de actualidad, quedarán para el gobierno dos cuestiones fundamentales y de la mayor importancia; el proyecto de ley de Asociaciones y el de Empréstito ó presupuesto extraordinario. ¿Dará gusto el ministerio con el proyecto de ley de Asociaciones á todos los individuos del partido liberal? ¿Se considerarán satisfechas las izquierdas con el dictamen del Consejo de ministros? Difíciles parecen ambas cosas. Respecto al segundo proyecto, las Federaciones Agrarias de Castilla y las entidades industriales y comerciales de Cataluña, han expuesto terminantemente que lo consideran como la ruina de España. Y en este sentido han de expresarse también no tan solo fuerzas de las oposiciones parlamentarias, sino también individuos del partido liberal. Cuando dejó manifestando, sus impresiones recogidas de liberales significados, que ven esos peligros en la futura temporada parlamentaria. Según ellos, el país ha de oponerse á que se arroje sobre sus hombros una carga tan pesada como la que representa el presupuesto extraordinario, en los momentos en que el contribuyente está agobiado por nuevos tributos y el Estado no ha podido todavía librarse de los gastos que le ocasionó el desastre colonial. Madrid 2 de febrero de 1911.

Maniáticos M. Stemmer, de San Peterburgo, era poseedor de seis sellos que pasaban por ser únicos en el mundo. Nuestro hombre tenía puesto en ellos todo su orgullo. Sus fanfarroñas excitaron al príncipe Troubetzkoi, otro filatelista, el cual hizo insertar en los periódicos un anuncio avisando que pagaría por unos sellos iguales á los que antes aludimos, la suma que se pidiere. Un mes más tarde, tuvo ocasión de comprarlos en América por el precio de 35.000 francos. Cuando los tuvo en su poder, el príncipe corrió al domicilio de M. Stemmer, y le enseñó, con aire de triunfo, las pequeñas estampas. Este fue un golpe terrible para su rival, que le suplicó encarecidamente que se los cediera. El príncipe Troubetzkoi se resistió durante varios días, hasta que por último, consistió en deshacerse de los sellos, pidiendo por su trabajo sesenta y cinco billetes de mil francos. Se realizó la operación y M. Stemmer apresuró á quemar los sellos últimamente adquiridos, exclamando: —Ahora sí que los míos son los únicos que existen en el mundo. ¿Deer que M. Stemmer está considerado como un hombre inteligente...

INTERMEZZO

Y ahora que permiten que les dé la enhorabuena á los de la sección artística del Circulo Valenciano en ésta, y que también les diga una cosa, muy inocente, al oírlo: ¡SP! Pues así va: La enhorabuena... ¡Les habrán dado tantas por el mismo motivo! Y todas merecidas. Esa cosa, inocente que es... ¡corearán ustedes que no me atrevo por si alguien se ofende! Ea, entre amigos no cabe ofensas. Escuchen, pues. ¡Cuidado con Cachupin! J. AMORÓS Madrid 1.º febrero de 1911.

DE PORTUGAL

Una carta del embajador portugués al conde de Paraty sobre el Rey Manuel y la situación de Portugal. Todavía es pronto para escribir la historia completa y verídica del accidentado, aunque breve reinado del joven Rey D. Manuel. Sorprendido y agitado por el dolor, se encontró elevado al trono de sus mayores á raíz del horrible atentado de que fueron víctimas en 1.º de febrero de 1909, su padre el Rey D. Carlos y su hermano mayor. En 5 de octubre de 1910 embarcaba en Ericeira (á 30 kilómetros de Lisboa), en el yate real "Amelia", con intención de desembarcar en Oporto, pero por consejo de sus oficiales se vio obligado á abandonar el barco en Gibraltar. Por lo tanto, su reinado ha durado apenas tres años. Muy poco significarían tres años si no se tuvieran en cuenta el desbarajuste ocasionado por el regicidio y las relaciones dominantes en los dos campos: el monárquico y el republicano. No hemos de someter aquí á una crítica los actos del último ministerio del Rey don Carlos, presidido por José Franco, que había intentado seguir el camino de la legalidad y libertad, y que por la oposición de sus enemigos (los cuales, como se ha visto, eran al mismo tiempo enemigos de la monarquía), fué impulsado á la dictadura. El movimiento producido por el asesinato del Rey ocasionó la caída de aquel ministerio. Vencido y atacado por todos lados, el partido conservador liberal no estaba entonces en situación de librar grandes batallas. Los otros partidos monárquicos, fraccionados en diversos grupos sin cohesión, y que por aquel entonces se adhirió á la transitoria táctica de sus ambiciosos jefes, estaban todos bajo el grave peso de faltas cometidas en la administración, y en parte no po-

Monumento á Chopin

El hecho de encontrarse actualmente en Palma la notable concertista Wanda Landowska, gran admiradora del genial polaco, ha despertado en ella el entusiasmo por el monumento á este efecto se ha dirigido á La Última Hora, rogándole que prosiga su campaña en pro de Chopin, y prometiendo ella, por su parte, pedir el apoyo de todos los artistas admiradores del gran poeta de la música, para allegar recursos para realizar la empresa. EGOS DE SOCIEDAD Los señores de Ochoa y Pérez Pastor. — Fiesta de primera Compañía.— Lista de regalos. — Banquete. — R. Cepeón. — El lunch. Los señores de Ochoa y Pérez Pastor, que habían ofrecido una fiesta á sus íntimos, accediendo á reiteradas instancias de éstos, en los brindis de aquellas comidas celebradas en el Palace Hotel y en Miramar, de las que él cuenta á sus lectores, decidieron complacerles, señalando como fecha el día de la Candelaria, en que tomaba la primera Compañía su hijo primogénito, Luisito. Con este motivo, dicho acto, que se celebró en el camarín de la Virgen de los Desamparados, fué el principio de la hermosa fiesta, de la que guardarán gratísimo recuerdo cuantos asistieron á ella. La capilla de nuestra Patrona había sido adornada con grupos de plantas y grandes y hermosos ramos de jacintos y violetas, y el concurso era tan numeroso, que ocupaba, no solo el camarín, sino también la pieza inmediata. A las nueve y media comenzó la misa, erodillándose al pie del altar, sobre reclinatorios, los señores de Ochoa, su hijo Luis y la señora de Prat, viuda de Pérez Pastor, abuela del que por primera vez recibía al Señor, y oficiando el P. Castellá, que con su elocuencia natural dirigió al primogénito de los señores de Ochoa una tierrísima plática. Durante la misa interpretáronse al órgano escogidos trozos de Mozart y de Mendelssohn, y la consagración hizo el niño en alta voz, arrodillado al pie de la imagen de la Virgen. Terminada esta función religiosa, los invitados se trasladaron á la morada de los señores de Ochoa, engalanada muy artísticamente con plantas y flores, y en ella recibió el hijo de la casa los obsequios de sus parientes y amigos, todos ellos muy valiosos, y entre los cuales recuerdo los siguientes: de la abuela, señora viuda de Pérez Pastor, cadena de oro con medalla calada, fecha é iniciales; de D. Tomás Tréner, lápiz de oro con zafiro cabouchon; de D. Enrique Tréner, afilador de corbata de rubies y brillantes con una perla; de D. José Comes (preceptor), rosario de oro; de D. J. de Mazarredo, monedero de plata; de D. J. Prat Dasi, gemelos de oro; de los condes de Montornés, gemelos de oro con rubies; de D. Diego Selva, gemelos de oro; de D. Juan Pérez Pastor, reloj-pulsera de oro; de doña Casilda Tréner, imperdible de oro con perla; de los condes de Berbedel, afilador brillantes y perla; de doña Emilia Pérez Pastor, librería despacho (estante); de Ricardo Tréner Semmenar, lápiz de oro; de doña Elena de Julián, pila agua bendita de plata; de los marqueses de Almania, medalla plata sobre marco oro y esmalte; de D. Carlos Corbi, monedero piel con iniciales plata; de los señores de Ochoa, precioso reloj extraplano oro con escaño grabado; de D. José Sugañes, medalla de plata sobre onix; de D. Juan Peinado, gemelos oro con esmalte y brillantes; de la servidumbre de la abuela, afilador de oro con rubies y perlas; de la de la casa, botanadura de oro con rubies; de la de la nifera, afilador de oro con esmeraldas, brillantes y perlas, etcétera, etcétera, pues todavía pudiera detallar los regalos de los Sres. Tonde, Ramírez, Olmos, Gutiérrez, Cara Peña, M. Martí, Sizzo Noris, Mayans, Mascarcas, Fournat, Mercader, marqués de Villagraca, Bailester, donda Caridad Cuenca y muchas personas más que se honran con la amistad de los señores de Ochoa. A las doce y media, á la llegada de varios pequeños de sus colegios, los invitados pasaron al comedor, que ofrecía un aspecto verdaderamente deslumbrador. La mesa había sido puesta con riquísima mantelería de preciosísimos bordados y encajes, y por todas partes veíanse flores elegantemente prendidas. El menú, impreso en papel pergamino, que ostentaba el blasón de los Ochoas, anunciaba los siguientes platos: Consommé royale; Filet de boeuf á la Romana; Rissole de sole sur crevet; Moussé de dinde; Jambon glacé; Plum Pudding; Glacés; Fromage de chocolat et de chantilly; Mousse de pomme de pin; Biscuit de chocolat; Chester-Cakes; Patissier et Bonbons.—Vinos: Sauternes, Jerez, Rioja y Moet et Chandon; liqueurs; café et cigares. La comida, como se vé, fué espléndida, haciendo honor á la casa, y los elogios de los comensales fueron unánimes. Sentáronse á la mesa los señores condes de Berbedel y de Montornés con sus hijos; la señora viuda de Pérez Pastor y su hijo; la señora Elena de Julián, señores de Prat Dasi, Sr. Corbi, E. Montesinos, F. Llano, Enrique y Ricardo Tréner, Tono Alcudia, Sr. Peinado, el capellán de la casa (preceptor). Por enfermedad no pudieron asistir Casilda y D. Federico Tréner y algunos otros parientes invitados. Por la tarde, la recepción fué muy lucida, y á ella acudieron muchas personas de la familia y amigos íntimos, entre los que recordamos á los marqueses de Almania y de Villagraca, señores y señoras de Tréner Semmenar, Gómez de Barreda, Mercader, Mascarcas, León, Mayans, Sizzo-Noris, Fournat y otros. Hubo baile, sesión de música y amena causerie, que entretuvo agradablemente la reunión. La señora de casa lucía precioso vestido negro con bordados y azabaches, y valiosos joyas de brillantes y perlas; su madre, doña Isabel Prat, vestía una toilette de negro con encajes, y se adornaba con antiguos pendientes y broche de brillantes grandes. Ambas damas hicieron los honores con suma delicadeza, recibiendo cariñosas felicitaciones por la primera Compañía de su hijo y nieto, respectivamente. A las siete de la noche hubo espléndido lunch, en el que las maravillas culinarias de la casa volvieron á merecer grandes plácemes. Más que lunch pareció

Zabala, Azcárraga y algún barón que otro, creo que se puede arreglar un salón con todos los agravantes de la elegancia y del talento, y der envidia á los otros centros regionales de esta Corte, más ó menos gallegos. ¡Creo yo!

Pero no es esto lo mejor. Si ustedes hubieran estado en el patio de butacas y escuchado á su lado á un señor, muy señor, gritando allá, á las alturas, —¡Che! ¿N ha puesto perahí dalt?— ¿qué hubieran hecho? De seguro lo abrazan, ¿verdad? Pues el público prorrumpe en risas, pero risas de satisfacción, de querer decir: —Parece que estamos en los buenos tiempos del teatro de la Princesa, en aquellos en que tal como vestíamos en casa ocupábamos una butaca, con toda la franqueza de los que se ven á todas horas.

Son cosas estas que me encantan, porque miran ustedes que tienen un sabor... Silencio. Aprecie Calvo-Aecio... y nos leyó un discurso, ó causerie, como ahora hemos dado en decir, muy documentado y muy serio, en el que nos dijo que Escalante, en el teatro valenciano, era el único; que los otros autores, con sus obras, no forman unidad; que debemos trabajar para que nuestra escena no sea únicamente jocosa (válgame Dios, y cómo tenemos de abandonado el teatro valenciano!); y que de los jóvenes ha de venir, no ya el renacimiento teatral, sino la creación verdadera. Tuvo momentos felices en frases dignas de la imaginación de un valenciano. Y para final, para que las señoritas le perdonaran el rato que les había hecho pasar si que hablaran tan alto como antes, les envió unos cuantos pircpos y les recitó un precioso cantar.

Después nos representaron La chala y ¡Fora ba! ¡Cómo sonaba el valenciano en este teatro de la Villa del Oso y del Madroño! Y ese valenciano tan del mercat. Era extraño, parecía mentira, y sin embargo, allí estaban aquellos señores actores sobre las tablas, con sus vestimentas y actitudes y con su acento en la voz, todo tan valenciano, tan escalantesco... La gente disfrutaba y, sobre todo, reía muy de buena gana. ¡Vaya unas carcajadas! Los actores estuvieron bien y trabajaron con entusiasmo. Y sale Paco Fuster. ¡Miren ustedes que somos atrevidos los valencianos! Después de los conciertos que hace poco se han dado en este teatro por artistas magníficos, la mayor parte extranjeros, nos venimos nosotros con Paco. Tendremos que ver quién es este poilo. Toca un «Nocturno» de Grieg, y una «Balada» de Chopin, y... ¡nos vuelve locos de entusiasmo! Claro, viene aquello del aplaudir mucho, y Fuster, agradecido, nos regala con una «Danza de los enanos», que... nos obliga á levantarnos del asiento, para aplaudir con más entusiasmo. Ahora ya no nos parece tan atrevido el que un valenciano haya tocado el piano en la Comedia.

Pero hablamos de aplausos? Salvadorete... Lucracia Arana, Antonio Vidal y Juan Bellrán, representaron Música clásica, y tuvieron buena cosecha de ovaciones, en especial en el día del bajo y la tiple. ¡Magnífico! Al terminar este trozo, dos deliciosas labradoras entraron en escena y regalaron á la Arana una hermosa corbeille, y ella les pegó con un par de besos á cada una. ¡Crearán ustedes que los morenos se pusieron más morenos aplaudiendo? En fin, quedamos muy complacidos, sobre todo en unas amiguitas mías que habían estrenado trajes nuevos.

Y ahora que permiten que les dé la enhorabuena á los de la sección artística del Circulo Valenciano en ésta, y que también les diga una cosa, muy inocente, al oírlo: ¡SP! Pues así va: La enhorabuena... ¡Les habrán dado tantas por el mismo motivo! Y todas merecidas. Esa cosa, inocente que es... ¡corearán ustedes que no me atrevo por si alguien se ofende! Ea, entre amigos no cabe ofensas. Escuchen, pues. ¡Cuidado con Cachupin! J. AMORÓS Madrid 1.º febrero de 1911.

DE PORTUGAL

Una carta del embajador portugués al conde de Paraty sobre el Rey Manuel y la situación de Portugal. Todavía es pronto para escribir la historia completa y verídica del accidentado, aunque breve reinado del joven Rey D. Manuel. Sorprendido y agitado por el dolor, se encontró elevado al trono de sus mayores á raíz del horrible atentado de que fueron víctimas en 1.º de febrero de 1909, su padre el Rey D. Carlos y su hermano mayor. En 5 de octubre de 1910 embarcaba en Ericeira (á 30 kilómetros de Lisboa), en el yate real "Amelia", con intención de desembarcar en Oporto, pero por consejo de sus oficiales se vio obligado á abandonar el barco en Gibraltar. Por lo tanto, su reinado ha durado apenas tres años. Muy poco significarían tres años si no se tuvieran en cuenta el desbarajuste ocasionado por el regicidio y las relaciones dominantes en los dos campos: el monárquico y el republicano. No hemos de someter aquí á una crítica los actos del último ministerio del Rey don Carlos, presidido por José Franco, que había intentado seguir el camino de la legalidad y libertad, y que por la oposición de sus enemigos (los cuales, como se ha visto, eran al mismo tiempo enemigos de la monarquía), fué impulsado á la dictadura. El movimiento producido por el asesinato del Rey ocasionó la caída de aquel ministerio. Vencido y atacado por todos lados, el partido conservador liberal no estaba entonces en situación de librar grandes batallas. Los otros partidos monárquicos, fraccionados en diversos grupos sin cohesión, y que por aquel entonces se adhirió á la transitoria táctica de sus ambiciosos jefes, estaban todos bajo el grave peso de faltas cometidas en la administración, y en parte no po-

Monumento á Chopin

El hecho de encontrarse actualmente en Palma la notable concertista Wanda Landowska, gran admiradora del genial polaco, ha despertado en ella el entusiasmo por el monumento á este efecto se ha dirigido á La Última Hora, rogándole que prosiga su campaña en pro de Chopin, y prometiendo ella, por su parte, pedir el apoyo de todos los artistas admiradores del gran poeta de la música, para allegar recursos para realizar la empresa. EGOS DE SOCIEDAD Los señores de Ochoa y Pérez Pastor. — Fiesta de primera Compañía.— Lista de regalos. — Banquete. — R. Cepeón. — El lunch. Los señores de Ochoa y Pérez Pastor, que habían ofrecido una fiesta á sus íntimos, accediendo á reiteradas instancias de éstos, en los brindis de aquellas comidas celebradas en el Palace Hotel y en Miramar, de las que él cuenta á sus lectores, decidieron complacerles, señalando como fecha el día de la Candelaria, en que tomaba la primera Compañía su hijo primogénito, Luisito. Con este motivo, dicho acto, que se celebró en el camarín de la Virgen de los Desamparados, fué el principio de la hermosa fiesta, de la que guardarán gratísimo recuerdo cuantos asistieron á ella. La capilla de nuestra Patrona había sido adornada con grupos de plantas y grandes y hermosos ramos de jacintos y violetas, y el concurso era tan numeroso, que ocupaba, no solo el camarín, sino también la pieza inmediata. A las nueve y media comenzó la misa, erodillándose al pie del altar, sobre reclinatorios, los señores de Ochoa, su hijo Luis y la señora de Prat, viuda de Pérez Pastor, abuela del que por primera vez recibía al Señor, y oficiando el P. Castellá, que con su elocuencia natural dirigió al primogénito de los señores de Ochoa una tierrísima plática. Durante la misa interpretáronse al órgano escogidos trozos de Mozart y de Mendelssohn, y la consagración hizo el niño en alta voz, arrodillado al pie de la imagen de la Virgen. Terminada esta función religiosa, los invitados se trasladaron á la morada de los señores de Ochoa, engalanada muy artísticamente con plantas y flores, y en ella recibió el hijo de la casa los obsequios de sus parientes y amigos, todos ellos muy valiosos, y entre los cuales recuerdo los siguientes: de la abuela, señora viuda de Pérez Pastor, cadena de oro con medalla calada, fecha é iniciales; de D. Tomás Tréner, lápiz de oro con zafiro cabouchon; de D. Enrique Tréner, afilador de corbata de rubies y brillantes con una perla; de D. José Comes (preceptor), rosario de oro; de D. J. de Mazarredo, monedero de plata; de D. J. Prat Dasi, gemelos de oro; de los condes de Montornés, gemelos de oro con rubies; de D. Diego Selva, gemelos de oro; de D. Juan Pérez Pastor, reloj-pulsera de oro; de doña Casilda Tréner, imperdible de oro con perla; de los condes de Berbedel, afilador brillantes y perla; de doña Emilia Pérez Pastor, librería despacho (estante); de Ricardo Tréner Semmenar, lápiz de oro; de doña Elena de Julián, pila agua bendita de plata; de los marqueses de Almania, medalla plata sobre marco oro y esmalte; de D. Carlos Corbi, monedero piel con iniciales plata; de los señores de Ochoa, precioso reloj extraplano oro con escaño grabado; de D. José Sugañes, medalla de plata sobre onix; de D. Juan Peinado, gemelos oro con esmalte y brillantes; de la servidumbre de la abuela, afilador de oro con rubies y perlas; de la de la casa, botanadura de oro con rubies; de la de la nifera, afilador de oro con esmeraldas, brillantes y perlas, etcétera, etcétera, pues todavía pudiera detallar los regalos de los Sres. Tonde, Ramírez, Olmos, Gutiérrez, Cara Peña, M. Martí, Sizzo Noris, Mayans, Mascarcas, Fournat, Mercader, marqués de Villagraca, Bailester, donda Caridad Cuenca y muchas personas más que se honran con la amistad de los señores de Ochoa. A las doce y media, á la llegada de varios pequeños de sus colegios, los invitados pasaron al comedor, que ofrecía un aspecto verdaderamente deslumbrador. La mesa había sido puesta con riquísima mantelería de preciosísimos bordados y encajes, y por todas partes veíanse flores elegantemente prendidas. El menú, impreso en papel pergamino, que ostentaba el blasón de los Ochoas, anunciaba los siguientes platos: Consommé royale; Filet de boeuf á la Romana; Rissole de sole sur crevet; Moussé de dinde; Jambon glacé; Plum Pudding; Glacés; Fromage de chocolat et de chantilly; Mousse de pomme de pin; Biscuit de chocolat; Chester-Cakes; Patissier et Bonbons.—Vinos: Sauternes, Jerez, Rioja y Moet et Chandon; liqueurs; café et cigares. La comida, como se vé, fué espléndida, haciendo honor á la casa, y los elogios de los comensales fueron unánimes. Sentáronse á la mesa los señores condes de Berbedel y de Montornés con sus hijos; la señora viuda de Pérez Pastor y su hijo; la señora Elena de Julián, señores de Prat Dasi, Sr. Corbi, E. Montesinos, F. Llano, Enrique y Ricardo Tréner, Tono Alcudia, Sr. Peinado, el capellán de la casa (preceptor). Por enfermedad no pudieron asistir Casilda y D. Federico Tréner y algunos otros parientes invitados. Por la tarde, la recepción fué muy lucida, y á ella acudieron muchas personas de la familia y amigos íntimos, entre los que recordamos á los marqueses de Almania y de Villagraca, señores y señoras de Tréner Semmenar, Gómez de Barreda, Mercader, Mascarcas, León, Mayans, Sizzo-Noris, Fournat y otros. Hubo baile, sesión de música y amena causerie, que entretuvo agradablemente la reunión. La señora de casa lucía precioso vestido negro con bordados y azabaches, y valiosos joyas de brillantes y perlas; su madre, doña Isabel Prat, vestía una toilette de negro con encajes, y se adornaba con antiguos pendientes y broche de brillantes grandes. Ambas damas hicieron los honores con suma delicadeza, recibiendo cariñosas felicitaciones por la primera Compañía de su hijo y nieto, respectivamente. A las siete de la noche hubo espléndido lunch, en el que las maravillas culinarias de la casa volvieron á merecer grandes plácemes. Más que lunch pareció

Zabala, Azcárraga y algún barón que otro, creo que se puede arreglar un salón con todos los agravantes de la elegancia y del talento, y der envidia á los otros centros regionales de esta Corte, más ó menos gallegos. ¡Creo yo!

Pero no es esto lo mejor. Si ustedes hubieran estado en el patio de butacas y escuchado á su lado á un señor, muy señor, gritando allá, á las alturas, —¡Che! ¿N ha puesto perahí dalt?— ¿qué hubieran hecho? De seguro lo abrazan, ¿verdad? Pues el público prorrumpe en risas, pero risas de satisfacción, de querer decir: —Parece que estamos en los buenos tiempos del teatro de la Princesa, en aquellos en que tal como vestíamos en casa ocupábamos una butaca, con toda la franqueza de los que se ven á todas horas.

Son cosas estas que me encantan, porque miran ustedes que tienen un sabor... Silencio. Aprecie Calvo-Aecio... y nos leyó un discurso, ó causerie, como ahora hemos dado en decir, muy documentado y muy serio, en el que nos dijo que Escalante, en el teatro valenciano, era el único; que los otros autores, con sus obras, no forman unidad; que debemos trabajar para que nuestra escena no sea únicamente jocosa (válgame Dios, y cómo tenemos de abandonado el teatro valenciano!); y que de los jóvenes ha de venir, no ya el renacimiento teatral, sino la creación verdadera. Tuvo momentos felices en frases dignas de la imaginación de un valenciano. Y para final, para que las señoritas le perdonaran el rato que les había hecho pasar si que hablaran tan alto como antes, les envió unos cuantos pircpos y les recitó un precioso cantar.

Después nos representaron La chala y ¡Fora ba! ¡Cómo sonaba el valenciano en este teatro de la Villa del Oso y del Madroño! Y ese valenciano tan del mercat. Era extraño, parecía mentira, y sin embargo, allí estaban aquellos señores actores sobre las tablas, con sus vestimentas y actitudes y con su acento en la voz, todo tan valenciano, tan escalantesco... La gente disfrutaba y, sobre todo, reía muy de buena gana. ¡Vaya unas carcajadas! Los actores estuvieron bien y trabajaron con entusiasmo. Y sale Paco Fuster. ¡Miren ustedes que somos atrevidos los valencianos! Después de los conciertos que hace poco se han dado en este teatro por artistas magníficos, la mayor parte extranjeros, nos venimos nosotros con Paco. Tendremos que ver quién es este poilo. Toca un «Nocturno» de Grieg, y una «Balada» de Chopin, y... ¡nos vuelve locos de entusiasmo! Claro, viene aquello del aplaudir mucho, y Fuster, agradecido, nos regala con una «Danza de los enanos», que... nos obliga á levantarnos del asiento, para aplaudir con más entusiasmo. Ahora ya no nos parece tan atrevido el que un valenciano haya tocado el piano en la Comedia.

Pero hablamos de aplausos? Salvadorete... Lucracia Arana, Antonio Vidal y Juan Bellrán, representaron Música clásica, y tuvieron buena cosecha de ovaciones, en especial en el día del bajo y la tiple. ¡Magnífico! Al terminar este trozo, dos deliciosas labradoras entraron en escena y regalaron á la Arana una hermosa corbeille, y ella les pegó con un par de besos á cada una. ¡Crearán ustedes que los morenos se pusieron más morenos aplaudiendo? En fin, quedamos muy complacidos, sobre todo en unas amiguitas mías que habían estrenado trajes nuevos.

Y ahora que permiten que les dé la enhorabuena á los de la sección artística del Circulo Valenciano en ésta, y que también les diga una cosa, muy inocente, al oírlo: ¡SP! Pues así va: La enhorabuena... ¡Les habrán dado tantas por el mismo motivo! Y todas merecidas. Esa cosa, inocente que es... ¡corearán ustedes que no me atrevo por si alguien se ofende! Ea, entre amigos no cabe ofensas. Escuchen, pues. ¡Cuidado con Cachupin! J. AMORÓS Madrid 1.º febrero de 1911.

DE PORTUGAL

Una carta del embajador portugués al conde de Paraty sobre el Rey Manuel y la situación de Portugal. Todavía es pronto para escribir la historia completa y verídica del accidentado, aunque breve reinado del joven Rey D. Manuel. Sorprendido y agitado por el dolor, se encontró elevado al trono de sus mayores á raíz del horrible atentado de que fueron víctimas en 1.º de febrero de 1909, su padre el Rey D. Carlos y su hermano mayor. En 5 de octubre de 1910 embarcaba en Ericeira (á 30 kilómetros de Lisboa), en el yate real "Amelia", con intención de desembarcar en Oporto, pero por consejo de sus oficiales se vio obligado á abandonar el barco en Gibraltar. Por lo tanto, su reinado ha durado apenas tres años. Muy poco significarían tres años si no se tuvieran en cuenta el desbarajuste ocasionado por el regicidio y las relaciones dominantes en los dos campos: el monárquico y el republicano. No hemos de someter aquí á una crítica los actos del último ministerio del Rey don Carlos, presidido por José Franco, que había intentado seguir el camino de la legalidad y libertad, y que por la oposición de sus enemigos (los cuales, como se ha visto, eran al mismo tiempo enemigos de la monarquía), fué impulsado á la dictadura. El movimiento producido por el asesinato del Rey ocasionó la caída de aquel ministerio. Vencido y atacado por todos lados, el partido conservador liberal no estaba entonces en situación de librar grandes batallas. Los otros partidos monárquicos, fraccionados en diversos grupos sin cohesión, y que por aquel entonces se adhirió á la transitoria táctica de sus ambiciosos jefes, estaban todos bajo el grave peso de faltas cometidas en la administración, y en parte no po-

Monumento á Chopin

El hecho de encontrarse actualmente en Palma la notable concertista Wanda Landowska, gran admiradora del genial polaco, ha despertado en ella el entusiasmo por el monumento á este efecto se ha dirigido á La Última Hora, rogándole que prosiga su campaña en pro de Chopin, y prometiendo ella, por su parte, pedir el apoyo de todos los artistas admiradores del gran poeta de la música, para allegar recursos para realizar la empresa. EGOS DE SOCIEDAD Los señores de Ochoa y Pérez Pastor. — Fiesta de primera Compañía.— Lista de regalos. — Banquete. — R. Cepeón. — El lunch. Los señores de Ochoa y Pérez Pastor, que habían ofrecido una fiesta á sus íntimos, accediendo á reiteradas instancias de éstos, en los brindis de aquellas comidas celebradas en el Palace Hotel y en Miramar, de las que él cuenta á sus lectores, decidieron complacerles, señalando como fecha el día de la Candelaria, en que tomaba la primera Compañía su hijo primogénito, Luisito. Con este motivo, dicho acto, que se celebró en el camarín de la Virgen de los Desamparados, fué el principio de la hermosa fiesta, de la que guardarán gratísimo recuerdo cuantos asistieron á ella. La capilla de nuestra Patrona había sido adornada con grupos de plantas y grandes y hermosos ramos de jacintos y violetas, y el concurso era tan numeroso, que ocupaba, no solo el camarín, sino también la pieza inmediata. A las nueve y media comenzó la misa, erodillándose al pie del altar, sobre reclinatorios, los señores de Ochoa, su hijo Luis y la señora de Prat, viuda de Pérez Pastor, abuela del que por primera vez recibía al Señor, y oficiando el P. Castellá, que con su elocuencia natural dirigió al primogénito de los señores de Ochoa una tierrísima plática. Durante la misa interpretáronse al órgano escogidos trozos de Mozart y de Mendelssohn, y la consagración hizo el niño en alta voz, arrodillado al pie de la imagen de la Virgen. Terminada esta función religiosa, los invitados se trasladaron á la morada de los señores de Ochoa, engalanada muy artísticamente con plantas y flores, y en ella recibió el hijo de la casa los obsequios de sus parientes y amigos, todos ellos muy valiosos, y entre los cuales recuerdo los siguientes: de la abuela, señora viuda de Pérez Pastor, cadena de oro con medalla calada, fecha é iniciales; de D. Tomás Tréner, lápiz de oro con zafiro cabouchon; de D. Enrique Tréner, afilador de corbata de rubies y brillantes con una perla; de D. José Comes (preceptor), rosario de oro; de D. J. de Mazarredo, monedero de plata; de D. J. Prat Dasi, gemelos de oro; de los condes de Montornés, gemelos de oro con rubies; de D. Diego Selva, gemelos de oro; de D. Juan Pérez Pastor, reloj-pulsera de oro; de doña Casilda Tréner, imperdible de oro con perla; de los condes de Berbedel, afilador brillantes y perla; de doña Emilia Pérez Pastor, librería despacho (estante); de Ricardo Tréner Semmenar, lápiz de oro; de doña Elena de Julián, pila agua bendita de plata; de los marqueses de Almania, medalla plata sobre marco oro y esmalte; de D. Carlos Corbi, monedero piel con iniciales plata; de los señores de Ochoa, precioso reloj extraplano oro con escaño grabado; de D. José Sugañes, medalla de plata sobre onix; de D. Juan Peinado, gemelos oro con esmalte y brillantes; de la servidumbre de la abuela, afilador de oro con rubies y perlas; de la de la casa, botanadura de oro con rubies; de la de la nifera, afilador de oro con esmeraldas, brillantes y perlas, etcétera, etcétera, pues todavía pudiera detallar los regalos de los Sres. Tonde, Ramírez, Olmos, Gutiérrez, Cara Peña, M. Martí, Sizzo Noris, Mayans, Mascarcas, Fournat, Mercader, marqués de Villagraca, Bailester, donda Caridad Cuenca y muchas personas más que se honran con la amistad de los señores de Ochoa. A las doce y media, á la llegada de varios pequeños de sus colegios, los invitados pasaron al comedor, que ofrecía un aspecto verdaderamente deslumbrador. La mesa había sido puesta con riquísima mantelería de preciosísimos bordados y encajes, y por todas partes veíanse flores elegantemente prendidas. El menú, impreso en papel pergamino, que ostentaba el blasón de los Ochoas, anunciaba los siguientes platos: Consommé royale; Filet de boeuf á la Romana; Rissole de sole sur crevet; Moussé de dinde; Jambon glacé; Plum Pudding; Glacés; Fromage de chocolat et de chantilly; Mousse de pomme de pin; Biscuit de chocolat; Chester-Cakes; Patissier et Bonbons.—Vinos: Sauternes, Jerez, Rioja y Moet et Chandon; liqueurs; café et cigares. La comida, como se vé, fué espléndida, haciendo honor á la casa, y los elogios de los comensales fueron unánimes. Sentáronse á la mesa los señores condes de Berbedel y de Montornés con sus hijos; la señora viuda de Pérez Pastor y su hijo; la señora Elena de Julián, señores de Prat Dasi, Sr. Corbi, E. Montesinos, F. Llano, Enrique y Ricardo Tréner, Tono Alcudia, Sr. Peinado, el capellán de la casa (preceptor). Por enfermedad no pudieron asistir Casilda y D. Federico Tréner y algunos otros parientes invitados. Por la tarde, la recepción fué muy lucida, y á ella acudieron muchas personas de la familia y amigos íntimos, entre los que recordamos á los marqueses de Almania y de Villagraca, señores y señoras de Tréner Semmenar, Gómez de Barreda, Mercader, Mascarcas, León, Mayans, Sizzo-Noris, Fournat y otros. Hubo baile, sesión de música y amena causerie, que entretuvo agradablemente la reunión. La señora de casa lucía precioso vestido negro con bordados y azabaches, y valiosos joyas de brillantes y perlas; su madre, doña Isabel Prat, vestía una toilette de negro con encajes, y se adornaba con antiguos pendientes y broche de brillantes grandes. Ambas damas hicieron los honores con suma delicadeza, recibiendo cariñosas felicitaciones por la primera Compañía de su hijo y nieto, respectivamente. A las siete de la noche hubo espléndido lunch, en el que las maravillas culinarias de la casa volvieron á merecer grandes plácemes. Más que lunch pareció

Monumento á Chopin

El hecho de encontrarse actualmente en Palma la notable concertista Wanda Landowska, gran admiradora del genial polaco, ha despertado en ella el entusiasmo por el monumento á este efecto se ha dirigido á La Última Hora, rogándole que prosiga su campaña en pro de Chopin, y prometiendo ella, por su parte, pedir el apoyo de todos los artistas admiradores del gran poeta de la música, para allegar recursos para realizar la empresa. EGOS DE SOCIEDAD Los señores de Ochoa y Pérez Pastor. — Fiesta de primera Compañía.— Lista de regalos. — Banquete. — R. Cepeón. — El lunch. Los señores de Ochoa y Pérez Pastor, que habían ofrecido una fiesta á sus íntimos, accediendo á reiteradas instancias de éstos, en los brindis de aquellas comidas celebradas en el Palace Hotel y en Miramar, de las que él cuenta á sus lectores, decidieron complacerles, señalando como fecha el día de la Candelaria, en que tomaba la primera Compañía su hijo primogénito, Luisito. Con este motivo, dicho acto, que se celebró en el camarín de la Virgen de los Desamparados, fué el principio de la hermosa fiesta, de la que guardarán gratísimo recuerdo cuantos asistieron á ella. La capilla de nuestra Patrona había sido adornada con grupos de plantas y grandes y hermosos ramos de jacintos y violetas, y el concurso era tan numeroso, que ocupaba, no solo el camarín, sino también la pieza inmediata. A las nueve y media comenzó la misa, erodillándose al pie del altar, sobre reclinatorios, los señores de Ochoa, su hijo Luis y la señora de Prat, viuda de Pérez Pastor, abuela del que por primera vez recibía al Señor, y oficiando el P. Castellá, que con su elocuencia natural

aquello una gran cena, por el número de platos y viandas que se sirvieron.

Casi todos los concurrentes se trasladaron al Teatro Principal, que también estuvo muy brillante, abandonando la elegante casa de los señores de Ochoa complacidos de las múltiples atenciones que se les dispensaron, y que no podrán olvidar fácilmente.

LOHENGRIN

# VALENCIA

Ha cesado el mal tiempo. Ayer tuvimos un día espléndido, y muchos curiosos se trasladaron a nuestro puerto para examinar los destrozos causados por el pasado temporal.

El alcalde ha dispuesto que los cobradores municipales pasen al domicilio de los contribuyentes a hacer efectivo el arbitrio sobre bajada de aguas de 1909, correspondientes a los poblados de Benicarlup, Beniferri, Benimámet, Benimaclet, Borbotó, Campanar, Carpesa, Casas de Bércenas, Masarrochos, Nazaret, Orriols y Patraix. Hoy comenzará el cobro.

El presidente de la Diputación está trabajando para que las obras del Manicomio-Modelo de Torrente se inauguren antes de la renovación de la Diputación, y al efecto gestiona cerca del gobierno que no se demore la mejora tan necesaria.

El Sr. Ibáñez Rizo ha recibido un telegrama del ministro de Hacienda, manifestándole que puede comunicar al Ayuntamiento que con mucho gusto estudiará la petición relativa a la verja de la Fábrica de Tabacos, celebrando hallar medios para resolverla satisfactoriamente.

Bajo la presidencia del Sr. Martínez Aloy se reunió ayer mañana la Comisión provincial, acordando declarar válidas las elecciones municipales celebradas en Manuel, Guadalupe, Enova y Catadán. También acordó declarar la capacidad de los concejales de Enova, don Victoriano Tomás, D. José Martínez, don José Ordinaña, D. José Vila y D. Vicente Vila, y la de los de Catadán, D. Damasceno Bisbal, D. Tomás Bisbal y D. José Barberá.

Nuestras indicaciones de ayer, referentes a la necesidad de construir unos pasos que crucen el camino del Grao, han sido recogidas por el Sr. Ibáñez Rizo, quien dijo ayer mismo las órdenes oportunas para la realización de aquella mejora. Muy de veras agradecemos al alcalde su atención.

Ayer se reunieron en fraternal banquete varios amigos del joven y distinguido escritor D. Jacinto Mustieles, para despedir a éste, que va a ocupar un puesto en la prensa de Barcelona. Al descorcharse el champagne, el festejado leyó una de las composiciones de su libro, próximo a publicarse, *Breviario romántico*, y el Sr. Moreno Aranda una octava en valenciano. Brindaron también los Sres. López Moya, Trullén, Legua (A.) y Carcano, reinando gran entusiasmo.

La sección de Propaganda y publicaciones de la Liga de Proprietarios de Valencia y su provincia, ha quedado constituida en la forma siguiente: Presidente, D. Antonio Guirra; vice, D. Francisco Royo Chove; secretario, D. Manuel Pons; vice, D. Eduardo Solano; vocales: los Sres. D. J. M. Manuel Cortina, D. José Garcerá, D. Pedro Dauden, D. Daniel Ruiz, D. José Cernaña, D. Bernardo Sánchez Abadía, D. Ramón Castro, D. Joaquín Chiner, D. Juan Pérez y Lucía, D. Antonio Martí, D. Ignacio Alegre y don Enrique Morat.

Al constituirse ha acordado que comienzan inmediatamente los trabajos para conseguir que se asocie a dicha Liga todos los propietarios de fincas urbanas de Valencia.

Pronto quedará transformada la Liga en Cámara oficial de la Propiedad, formándose una entidad fuerte que defiende como corresponde los intereses de los contribuyentes por riqueza rústica y urbana, y se montarán los servicios de información, etc., que son necesarios para los socios.

También se ha tratado de la publicación de una revista, en la que se dará cuenta de todos los trabajos que realice la Liga y se insertarán todas las disposiciones que dicen los Poderes públicos referentes a la propiedad.

La Liga, de acuerdo con las Sociedades de propietarios de Madrid, Barcelona y otras poblaciones, piensa realizar una buena campaña en defensa de los intereses de los propietarios de fincas urbanas, sobre los cuales pesa ya tal exceso de tributación, que no solo compromete el capital, sino que priva de toda clase de iniciativas para realizar construcciones, lo cual redundará también en perjuicio de la clase obrera.

Con el presente número repartimos a los suscriptores de la capital un proyecto referente a la *Emulsión Angier* (para la tos, bronquitis, anemia, escrofulismo, etc.), cuya lectura se recomienda.

Se desea un cobrador con buenos antecedentes y garantía de 5.000 pesetas en dinero. Se le dará el interés del 6 por 100 anual de esa cantidad. Razón: Papetería de Bernardino Valls, Mar, 24.

Dulce en almibar a 1'25 pesetas el kilo.—Fábrica de dulces de E. Pradells, Mar, 61.

Automóviles «Daimler». Véase anuncio cuarta página.

Se liquidan con gran rebaja de precios una gran partida de bordados en el entrepiso de la Plaza de Emilio Castelar, 19, esquina calle Cotanda. Ganga verdad solo por ocho días.

F. I. A. T.—El mejor automóvil de los mejores del mundo. Los invencibles. Los de menor consumo, Salón Exposición. P.A.Z. F.G.

En el próximo mes de mayo se celebrará la VII Peregrinación regional Mariana de Valencia a los célebres santuarios de Nuestra Señora del Pilar, Beñosa, Lourdes y Mercedes, tomando parte en ella, además de los pueblos de la diócesis, los de las de Orihuela, Segorbe, Tortosa, Teruel y Murcia.

Se celebrarán solemnes fiestas religiosas. La peregrinación visitará Zaragoza, Bilbao, San Sebastián, Bayona, Biarritz, Lourdes y Barcelona.

La fecha será, probablemente, del 16 al 29 de mayo.

El vocal de la junta directiva de la Asociación Valenciana de Caridad nuestro distinguido amigo D. José María González Benard, recibió ayer por el correo interior, de un anónimo donante, un billete de 25 pesetas para los fondos de dicha institución. Dicha cantidad ingresó ayer mismo en caja.

Para vinos, anisados y licores selectos, Martínez Ymbert, Pascual y Guis, 13.

Automóviles «La Hispano-Suiza».—Agencia en Valencia, calle de Lauria, núm. 37.

Doña M. L. nos entregó ayer dos pesetas con destino a la pobre viuda con siete hijos cuyo anuncio de caridad publicamos en segunda plana. En nombre de aquellas damos las gracias a la donante.

La dentadura es la mujer del estómago; ella prepara lo que éste ha de digerir; cuando en tal matrimonio la esposa no cumple bien sus sagrados deberes, se establece de hecho el divorcio, y con él la ruina de toda la familia, que es el organismo humano. En este caso, desgraciadamente muy común, acudid al Licor del Polo y no se dará el conflicto.

Climas cálidos. Siendo debilitante en alto grado este clima, ejerce una influencia depravada sobre las funciones digestivas, que se alteran, presentándose generalmente inapetencia, sed, fatiga, neurastenia y estreñimiento, alternando a veces con la diarrea. Se curan estos enfermos tomando el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

El cabello blanco envejece; ¿para qué parecer viejos? Usad *La Flor de Oro* y tendréis el cabello negro, lustroso y abundante. Esta tintura no contiene nitrato de plata.—Se vende en las perfumerías y droguerías.

Arados de verdadera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarrasa, núm. 2.

### Crónica RELIGIOSA

En Santa Catalina de Sens, la Cofradía del Santísimo Rosario y la V. O. T. de Santo Domingo, celebrarán mañana, a las siete y media, misa de Comunión; a las tres y media junta de Hermanos para el sorteo de los Santos Patronos y Hermanos difuntos que les toque para este año, y a las cuatro y media el ejercicio con sermón y procesión de la Virgen.

Esta mañana, a las diez y media, en la iglesia de la Compañía, se celebrará la misa que mensualmente dedica la Asociación de señoras de Santa Bárbara de los artilleros a su Patrona.

En la capilla de San Vicente Ferrer, del ex-convento de Santo Domingo, empezarán mañana los Siete Domingos de San José. El ejercicio será a las siete y media. Habrá misa rezada con órgano y letrillas y Comunión general.

La estantería y librería católica de D. V. Fenollera (calle del Mar), ha puesto a la venta unas preciosas colecciones de estampitas con los Dolores y Gozos de San José, para repartirlas en los Siete Domingos del Santo Patriarca. Es una novedad que será muy bien recibida. Agradecemos al señor Fenollera los ejemplares que nos ha enviado.

También empezarán mañana los Siete Domingos de San José, en la iglesia de San Lorenzo (PP. Franciscanos). A las ocho será la misa con exposición de S. D. M.

### Crónica MORTUORIA

Fortalecida su alma con los auxilios de la religión, ayer entregó ésta a Dios el señor D. Juan Bautista Albelda y Serra, propietario, y persona que gozaba de generales simpatías por su bondad y fino trato. Este y aquella solo le granjearon amigos que, como nosotros, sentirán la muerte de tan estimado caballero.

A su viuda doña Juana Soriano, hijos y demás familia enviamos pésame sentidísimo. El conocido impresor D. Francisco Vives y Mora, falleció ayer mañana, a las ocho, a la edad de 66 años.

El nombre de Vives Mora era tan conocido como estimado en Valencia. Su establecimiento, a cuyo frente ha estado el señor Vives hasta que la enfermedad que lo ha llevado al sepulcro, se le impidió; la limpieza y cordiosidad de su conversación; la integridad de su proceder, le hicieron captarse las simpatías de cuantos le trataron o conocieron. Deja a sus hijos, con el prestigio de su firma, un nombre honrado y bien querido de todos.

Descanse en paz el alma del finado y reciban cuantos le lloran la expresión de nuestro sentimiento.

### TRIBUNALES

El Jurado de Onteniente se constituyó ayer en la sección primera para ver y fallar la causa seguida contra Francisco Ferrer Pérez, que robó de una casa de Bocanente varias prendas de ropa.

Defendió al procesado D. Luis Gestoso, y el fallo fué de culpabilidad, condenando la Sala a Ferrer a cuatro meses de arresto mayor.

En la sección segunda, y con intervención del Jurado de Ayora, se celebró la vista del proceso instruido contra Juan Pardo Ferrer, por incendio, siendo defendido por don Julián Fornés Pallares.

En la Sala de lo civil se vieron unos autos de mayor cuantía sobre interpretación de una cláusula testamentaria, informando don José Carras y D. Eugenio Miquel.

### ESCOLARES

La Gaceta publica una real orden resolviendo el expediente relativo al arreglo escolar del poblado de Casas de Bércenas.

### Notas LITERARIAS

Hoy aparecerá en Valencia el primer número de la revista semanal artístico literaria *Letras y Figuras*, cuyo anuncio tanta expectación ha producido.

Sabemos que se trata de una publicación de la importancia de los mejores periódicos ilustrados de España, y que en este su primer número, además de publicar trabajos de conocidos literatos y poetas, da una información interesantísima de las notas de mayor actualidad de España y del extranjero, y una detallada información gráfica del horroroso siniestro ferroviario ocurrido anteaayer entre Oropesa y Torreblanca.

El número constará de 40 páginas, y su precio será de 0'20 pesetas en toda España.

### Notas ARTISTICAS

Los periódicos de Madrid han publicado estos días artísticos retratos de la gentilísima tiple valenciana Consuelo Mayendia, con motivo de su matrimonio con el tenor señor Sánchez del Pino, celebrado anteaayer en la iglesia de Santa Cruz. La señorita Mayendia, que goza en la Corte de legítima popularidad, comenzó su carrera entre nosotros, habiendo trabajado en el teatro de Apolo varias temporadas. Al llorado maestro Valls debió Consuelito no pocos de sus adelantos. De Valencia marchó al Norte, cuyos teatros recorrió de triunfo en triunfo, y así llegó a la Zarzuela de la Corte, donde trabajó hasta su incendio, pasando a Apolo. La campaña realizada en éste es de las que consagran a un artista.

Dentro de varios días saldrá el nuevo matrimonio para Buenos Aires, donde actuará con la compañía del popular actor Emilio Carreras.

### Conferencia del Dr. Maestre

### Banquete en su honor

El docto catedrático de la Universidad Central Dr. Maestre, dió ayer mañana una conferencia en la Academia Jurídico Escolar, desarrollando el tema «Degeneración psicológica humana».

En el estrado tomaron asiento el presidente del Ateneo Científico, Sr. Jiménez Valdivieso, y el de la Academia Jurídico-Escolar, Sr. Cuesta. El salón de actos se hallaba lleno de un público distinguido.

El conferenciante comenzó diciendo que era absolutamente necesario a los abogados conocer los principios biológicos fundamentales para el estudio de la historia de la degeneración de las razas y de los individuos.

Ocupóse luego muy extensamente del Derecho español en general, eligiéndolo grandemente y diciendo que en muchos puntos era superior al Derecho romano. Para justificar esta afirmación, habló del Fuero Juzgo, que en algunas Universidades extranjeras figura como asignatura.

Después estudió maravillosamente la génesis de los procesos biológicos normales, deduciendo la historia de alteraciones morbosas de las células primitivas, como causa y arranque de la anormalidad y degeneración. De esta hizo una acabada discusión, analizando sus diferentes grados desde el individuo histórico, pasando por el epiléptico y el anormal, hasta el imbecil, marcando el mismo tiempo los diferentes grados de responsabilidad y de terapéutica represiva que a cada uno de ellos se puede aplicar.

Hablando de esto, el conferenciante expuso sus doctrinas positivistas, ensalzándolas grandemente.

Finalmente, dirigiéndose a los estudiantes de Derecho: «Tened en cuenta, juristas, que el porvenir, que estas cuestiones han de ser en lo sucesivo el exclusivo fundamento del derecho.»

El Dr. Maestre fué ovacionado diferentes veces durante su discurso, y al final fué muy aplaudido y felicitado.

En el restaurant Miramar celebróse ayer tarde el banquete con que los socios del Instituto Médico Valenciano han obsequiado al Dr. Maestre, con motivo de hacerle entrega del título de socio de mérito del mencionado centro.

Ocuparon la cabecera el Dr. Maestre, y a ambos lados los Sres. Candela, Machi, Paset, Chabás y otros. Asistió también, en representación de los farmacéuticos y veterinarios, el Dr. Pérez López. Entre los comensales figuraban los más notables médicos de Valencia.

Al finalizar la comida, que fué espléndida, el Dr. Candela hizo uso de la palabra, pronunciando breves y elocuentes frases. Recordó el origen de los banquetes, dijo que en ellos se nivelan los espíritus y rogó al doctor Maestre que aceptase el título que tenían el honor de ofrecerle y velase por los intereses del Instituto Médico.

El festejado contestó al brindis del doctor Candela, mostrándose muy agradecido de las atenciones de que ha sido objeto en Valencia por parte de todos, y especialmente de los socios del Instituto Médico, cuyo nombramiento de socio de mérito estima sinceramente.

El título de socio halláase extendido en artístico pergamino.

### El temporal en Valencia

Ayer fueron muchas las personas que se trasladaron al puerto para ver de cerca los efectos del terrible temporal que hemos sufrido, uno de los más fuertes de que hay memoria, desde hace veinte años.

Los desperfectos ocasionados en los muelles demuestran la extraordinaria violencia de las olas. Estas arrancaron una de las escaleras que dan acceso al pescante del Titán, y muchas piedras de la escollera fueron trasladadas de la parte de Levante al antepuerto. Sobre el dique ha quedado una que pesa aproximadamente nueve toneladas.

El primer monolito se ha inclinado hacia el E., y la unión con la obra vieja, que ya se había desmoronado días atrás, ha quedado deshecha.

El segundo monolito ha sufrido mayor inclinación, quizás debida a que su enlace con el anterior había quedado completamente derruido por los temporales de diciembre. El tercero es el que menos ha sufrido, pero en cambio, el último, que estaba completamente desahogado, por faltarle el molde metálico, arrancado de cuajo en diciembre último, está muy deteriorado.

Los reconocimientos hechos por el buzo días pasados hicieron notar que las cuatro paredes del cajón se abrieron alrededor de sus aristas, rasgándose en tres pedazcos, que se hallan esparcidos a ambos lados del dique y a unos 20 metros de distancia. Ello obedece, sin duda, a que las paredes del cajón no tienen refuerzo alguno más que en el momento de la inmersión, pues las armaduras se quitan a medida que va subiendo el relleno del hormigón. Afortunadamente, los nuevos cajones que se están construyendo tienen sus refuerzos fijos, y se hallan siempre en completa resistibilidad.

El dique de Poniente, a pesar de estar tan resguardado, ha sufrido notables deterioros en unos 50 metros de longitud, por frente a los baños de La Perla.

De las dos boyas luminosas que se encuentran en la playa de Nazaret, una ha sido colocada ya en su sitio, y la otra se ha sustituido provisionalmente por una embarcación de vapor que permanecerá día y noche en dicho sitio, marcando la enfitección hasta que pueda salvarse la boya efectiva.

Ayer tarde llegó a este puerto la barca del bay «Angelita», cuyo paradero se ignoraba.

Los tripulantes han manifestado que el mal tiempo los sorprendió en alta mar, y al pretender regresar al puerto, una violenta ráfaga rompió la vela, lo que les imposibilitó para la navegación, por lo cual decidieron fondear y allí pasaron el temporal, esperando de un momento a otro la muerte.

Están los pobres rendidos de su constante lucha con el mar, y contentísimos, claro está, de haber regresado a tierra, lo que les hace olvidar las penalidades sufridas.

Tripulaban la «Angelita», propiedad de José Chillá (é Mulagüeño), sus hijos José, Vicente y Felipe y tres hombres más. El primero iba de patrón. El dueño de esta embarcación lo es también, como dijimos, de la embarrancada en Nazaret.

El comandante de Marina, Sr. Melendreras, recibió ayer tarde un despacho telegráfico del ayudante de Marina de Vinarez, que dice así:

«Cabo mar de Peñíscola me comunica naufragio barca «San Antonio», folio 1.071, de esta matrícula, desaparecidos sus ocho tripulantes.»

### 22 ahogados

### La pérdida del «Abanto».

Pocas noticias hemos de añadir a la información que dedicamos a la pérdida del «Abanto», ni a la identificación de los cadáveres, de seis de los cuales tuvimos la triste suerte de ser los únicos que adelantamos los nombres. Añadiremos tan solo que los recogidos en las playas de Canet y Puzol fueron transportados en un tren especial a Sagunto, en cuyo Cementerio fueron enterrados.

El comandante de Carabineros del puerto del Puig comunicó ayer tarde al de Marina que en aquella playa había aparecido el cadáver de un hombre y que flotando en las aguas del mar se vio una mano humana. El Sr. Melendreras dispuso que el alférez de navío D. José María Lleó, acompañado del sargento de Infantería de Marina D. Cándido Juárez y de un médico, se trasladaran inmediatamente a dicho punto y procedieran al levantamiento de dichos restos, lo que realizaron. Para trasladarse a dicho puerto utilizaron un tren facilitado por el director de las Obras del puerto.

Por su parte, el cabo de mar de Canet, comunicó que los buques embarrancados el «Gaug-korta-Mendi» y el «Somorrostro» seguían en el mismo estado que adelantábamos ayer.

El «Abanto» era un vapor de 3'600 toneladas, construido en 1881 en los astilleros de Newcastle. Lo mandaba el capitán D. Natello Larracochea, natural de Cárdenas (Cuba). Tenía 30 años. Deja mujer y dos hijos.

El único tripulante del «Abanto», salvado, se presentó ayer mañana al comandante de Marina Sr. Melendreras. Cuando zarpó su vapor se hallaba en tierra, y a esta feliz coincidencia debe haberse librado de la muerte. Por indicaciones del jefe nombrado, marchó a Canet, con objeto de ayudar a la identificación de sus compañeros.

Ayer llegaron a nuestro puerto y zarparon inmediatamente para Canet, los remolcadores «Valquiria», danés; y «Salvora», valenciano, que intentarán poner a flote los vapores embarrancados. El «Valquiria» se dirigirá después a Moncófor, con objeto de realizar el salvamento del vapor inglés «Canganian», encallado también en aquella costa.

No serán por desgracia los sinistros que conocen nuestros lectores los únicos que se habrán de lamentar, pues los comandantes de los puestos de carabineros de Puzol, Albuixech y El Barranco comunicaron ayer que habían aparecido en aquellas playas un bote y varios efectos. Hay quien supone pertenecer al «Abanto».



Una Joven Emulsion Scott

Matilde Vazquez de 18 años de edad, padecía con frecuencia de ataques de bronquitis que degeneraron en tuberculosis pulmonar. Fueron inútiles sus esfuerzos para ablandar su tos con balsámicos y expectorantes hasta que ensayó la Emulsión Scott. El éxito fué completo, pues a los tres meses de tratamiento, cesó la tos, recuperó el apetito y por la auscultación se percibía sonoridad completa en ambos pulmones.

Testimonio de D. EUGENIO RUBIO (Practicante y Profesor en partos), El Barrocarrero (León), 3 Octubre 1909.

Es que se fundan las eminencias médicas al recomendar con persistencia la Emulsión Scott, para afecciones pulmonares? Pues en la experiencia que encierra que la Emulsión Scott ha curado miles de veces estas afecciones, y porque saben que esta propiedad de curar que nunca falla, es debida a la fuerza intensa de los ingredientes empleados en la composición de la Emulsión Scott, por el procedimiento único en su género de Scott.

### Emulsión Scott

### TEATROS

Al pedir Emulsión Scott, no aceptéis emulsiones que no sean la de Scott, las otras son débiles y absolutamente inútiles para la tuberculosis.

Una muestra gratis se envía por D. Carlos Marés, Calle de Valencia 353, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

### PRINCIPAL


Ayer se presentó el cuento *drama La muerte civil*. El Sr. Tallavi nos dió prueba de la variedad de talento que posee para la interpretación dramática. Efectivamente, quedamos sorprendidos al ver la violencia extrema que alcanzó el drama de anoche, no solo por lo que se refiere a la interpretación personal de los actores, sino por la sensación de conjunto áspero y doloroso que de la representación se desprendía. Y tanto más difícil de llegar a extremar lo emocionante, cuanto que en estas obras de alta tensión y de exteriorismo melodramático, se está muy cerca del contraste ridículo.

Indúl decir que la manera como fué ejecutada ayer la obra de Giametti, permaneció dentro de la más elevada esfera, fuertemente dramática.

El Sr. Tallavi estuvo admirable, y no menos bien se mostró la señora Plana. Las elocuentes ovaciones del público demostraban el triunfo. Juntamente con los aluidos artistas debemos señalar a la señorita Asquerino y Sres. Rausell, Lagos, Rondero, Sala Leyda y París.

Fara fin de fiesta se representó con excelente éxito *La Walkyria*, juguete cómico del Sr. Sánchez Borr, que valió muchos aplausos a la señorita Deigedo, señora Caro, y Sres. Sánchez Borr, Cnico, Diaz y Sala.

Para esta noche ha elegido el Sr. Tallavi



Don Juan Bautista Albelda y Serra Propietario

falleció ayer, a las tres de la tarde, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Su desconsolada esposa doña Juana Soriano Gerveró, hijos doña María, doña Concepción y doña Carmen, su padre, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, demás parientes y albaceas testamentarios, ruegan que se celebre en sus oraciones y asistan a la misa de cuerpo testamento que se celebrará en la parroquia Iglesia de Santa Cruz, esta mañana, a las diez, y a la conducción del cadáver, que se efectuará a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Salvador Giner, núm. 19, hasta dicho templo parroquial, donde se despedirá el duelo.

El jueves día 9 y ocho días siguientes se celebrará misa y rosario a las once de la mañana, a intención del finado, en la citada parroquia.



EL MUY ILUSTRE SEÑOR Don Luis García y Andreu

Doctor en Derecho y Registrador de la Propiedad

en cumplimiento del primer año de su fallecimiento

Su viuda, hijos é hijo político, ruegan enoportunamente a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos.

El Emmo. Sr. Cardenal Primado Arzobispo de Toledo, los Excmos. Sres. Arzobispos de Valencia, Tarragona, Zaragoza, Granada y Burgos; Obispos de Barcelona, Seo de Urgel, Tortosa, Vitoria, Madrid, Alcalá, Huesca, Olimpo (auxiliar de Toledo), Calahorra y Teruel, se dignaron conceder 200, 100 y 50 días de indulgencia por cada acto de devoción aplicado en memoria del difunto.

### Academia Civico-Militar

Félix Pizcueta, núm. 20, bajo

### La casa Crumiere inaugura PHONO-SALLE

Local exclusivo para las audiciones artísticas de DISCOS de los mejores artistas

MAQUINAS PARLANTES.—Plaza de la REINA, 19, accesorio

La preciosa obra *Magda*, obra en la que hace una creación el distinguido artista.

La empresa de este teatro abre un abono extraordinario (dentro del ordinario), por siete funciones, las cuales se celebrarán los días lunes, miércoles y viernes, a petición de numerosas y distinguidas familias, siendo la función entera y dando principio el espectáculo a las seis de la tarde. El lunes, primera de este abono, se representará la graciosísima comedia *Gentío y figura*, la obra de mayor éxito de la actual temporada teatral. Las horas de contaduría para este abono serán de once a una y de cuatro a siete.

Creemos que esta combinación dará resultado, sobre todo si el Sr. Tallavi pone en escena comedias ó dramas menos cruentes que el de anoche, siguiendo las afecciones de nuestro público.

### ESTRENO DE «LA ELECSIÓ»

Ante todo hemos de declarar que fué un desacuerdo el no inaugurar la temporada con la comedia de anoche, y no es que vayamos a resgatarle méritos a *L'ase del poble*. Sobre esta obra ya dimos nuestra opinión.

El desacuerdo fué porque el público acude de mejor gana al teatro cuando presume que han de recogerle, que cuando tiene que ser testigo de escenas violentas, y sobre todo cuando se la presenta con alardes de verismo que repugnan a los paladares delicados.

Claro es que cabe el arte en uno y otro género; pero es vano empeño el de obligar al espectador a que acepte lo que no es de su gusto, y no todos gustan de presenciar sucesos en donde los personajes se insultan con el lenguaje más crudo.

Por el contrario, cuando se lleva a la escena un trozo de la vida real, sin violencias ni conflictos sangrientos, el público acude sin prejuicios al teatro y aplaude espontánea y sinceramente.

Más claro: la última producción del señor Martí Orberá gustó más, fué mejor recibida que la primera. Nosotros, entre una ó otra, preferimos también la de anoche.

Se desarrolla la acción en un pueblo de nuestra huerta. Miguel fué recogido en su infancia por una familia modesta, de la que le separaron sus verdaderos padres cuando era ya mozo. Estos, por su posición, quieren educar a su hijo en otro ambiente y lo llevan a Madrid, de donde vuelve transformado. El *laureret* es un perfecto señorito.

Circunstancialmente se halla en el pueblo una joven condesa viuda, y el padre de Miguel sueña en que pueda llegar a ser la esposa de su hijo, como sueña también en que sea diputado; pero otros amores, que éste olvidó al marchar a la Corte, deshacen los planes del viejo.

Amparo, que fué su amor primero, lora el desvío del antiguo novio, y cuando considera perdida toda esperanza de unirse a él, Miguel, desoyendo los consejos de su padre, se deja llevar por los impulsos de su corazón y se entrega a su prometida, y la presenta en público como su futura esposa, renunciando al acta de diputado que el pueblo le ofrece.

Esta es, en síntesis, la comedia, cuyos personajes viven todos la vida real, y cuyo argumento se desarrolla con interés creciente, hasta llegar al desenlace.

Y en este desenvolvimiento del asunto, revela el Sr. Martí Orberá sus envidiables aptitudes para la literatura dramática, distribuyendo la acción con gran acierto, dando a cada acto las debidas proporciones, y manteniendo el diálogo con frases graciosas.

El público rió y rió de buen grado los pasajes cómicos, y escuchó con gusto las situaciones sentimentales, ovacionando al autor al terminar los tres actos, y obligándole a salir muchas veces al proscenio cuando finalizó la representación.

En ésta se distinguieron la señorita Nieto, que entendié bien y dió mejor su papel de Amparo, y merecen también justas alabanzas la señora Martínez y la señorita Piquer.

El Sr. Martí (D. J.) dió a su papel de señorito gran relieve; muy en carácter los señores Tamarit y Bólfmar, y graciosísimo el Sr. Martí (D. J.) Este es uno de los actores valencianos de buena cepa. Su timbre de voz,

su modo de decir y sus ademanes, son siempre de una propiedad tal, que parece que sea la escena una continuación de su propia vida.

En suma: que *La elección* tuvo un éxito franco y completo, y que con esta comedia quedó anoche consagrado el Sr. Martí Orberá como escritor regional, observador y culto.

Sírvanle, pues, de estímulo esos aplausos, que, cultivando sin desmayos este género, es como puede llegarse al resurgimiento del teatro valenciano.

Esta noche, de una a cinco de la madrugada, habrá baile.

### Teatro Principal

Gran Comp.<sup>a</sup> Cómico-Dramática Española del eminente actor JOSE TALLAVI

Hoy sábado.—3.<sup>a</sup> de abono

### MAGDA

Butaca, 3 pesetas.—Entrada general, 0'60

Timbre a cargo del público

### A LAS NUEVE

### Círculos y Sociedades

Esta tarde, a las seis, dará una conferencia en el Instituto Médico Val

nal de la Mancha (Saint-Mathieu 775'9 milímetros).  
 A nuestra región de Levante alcanza también, como es consiguiente, el descenso del barómetro, operándose un completo cambio de régimen con tendencia a acentuarse y a entrar vientos terribles del NO.  
 Las temperaturas máximas han sido de 14 y 13 en Murcia y Alicante. La mínima de 6 bajo cero en Teruel.  
 Ayer se recogieron 8 mm. de lluvia en Alicante y uno en Murcia.  
 En Onteniente acusó el pluviómetro el día 1. 36 mm.  
 (Cerrada la apreciación a las cuatro de la tarde).

**ESLAVA**  
 P. y Margall, 21.—Teléf. 152  
 Compañía cómica.—Director: J. COLOM  
 Funciones para hoy.—5'45 tarde y 9'45 noche  
**EL REGIMIENTO DE LUPON**

**El crimen de Burjasot**

Ante el juzgado de Serranos prestaron ayer declaración D. Rafael Vives y un ebanista de la calle de la Nave. Sus manifestaciones carceriores de iracundas, según parece.  
 Ayer mañana, el juez instructor de esta causa, Sr. Serrano Chassagné, celebró una detenida conferencia con el jefe de Vigilancia, tratándose en ella de asuntos reservados, relacionados con la captura de los dos sujetos desconocidos que acompañaron a García Obiol a la casa de Bernarda, con el propósito de matar al ex-concejal.

También practicó ayer el juzgado una diligencia en la Cárcel Modelo. Bernardina Pérez, criada de las procesadas Bernarda y Dolores, y la portera de la casa número 14 de la calle de la Nave, fueron requeridas por el juzgado para que ampliaran sus declaraciones anteriores, y así lo hicieron. Ambas se trasladaron de orden del juez a la Cárcel Modelo y reconocieron al procesado Joaquín García Obiol, el cual había sido puesto en rueda con otros presos.  
 Una vez practicada esta diligencia el juzgado tomó declaración a García Obiol, el cual, según parece, insistió de nuevo en sus anteriores manifestaciones, esto es, negó que conociera a las procesadas y todos los extremos sobre que fue interrogado.

Después de esta indagatoria se retiró el juzgado, a las cinco y media de la tarde, levantando la incomparecencia al procesado, el cual fue encerrado de nuevo en su celda.

Apoyándose en la circunstancia de haber sido levantada la incomparecencia al procesado habló con varias personas, manifestándoles cuanto anteriormente había dicho al juzgado, negando en absoluto que conociera a Bernarda y Dolores y que jamás hubiera estado en su casa.  
 El procesado manifestó deseo expreso de que se hiciera constar que respetó siempre a su padre, contra cuyos mandatos no se había revelado jamás.  
 También dijo algo relativo a lo que el día de autos había hecho, declarando que, en efecto, había ido tarde a comer a su casa y no había cenado, porque tenía mucho trabajo en su taller. Añadió que en cuanto se enteró de la muerte de su padre, corrió a casa de éste a consolar a su familia.  
 En los momentos, el procesado insistió en decir que se hallaba tranquilo y que nada malo había ocurrido, porque era inocente.

**Cronica de SUCCESOS**

El gobernador civil impuso ayer las siguientes multas:  
 De 75 pesetas, a Juan Alepuz Trilles, José Sorocana Brus, Vicente Iborra Febrer, Antonio Fontana Concepción y José Alonso Soriano, por blasfemias; a Vicenta Rusias Navarro y Vicenta Valls Rusias, por promover un fuerte escándalo en el teatro de Rufaza, y de 20, a Remedios Abella Pérez, por escándalo.

El celoso inspector Sr. Illueca, que tan excelentes servicios viene prestando al frente de su distrito del Grao, ha añadido uno más a la larga lista.

Un individuo llamado Felipe Pérez adquirió un corte de traje de un vendedor ambulante de paños, y como éste no llevara cambio de un billete de 50 pesetas que le entregó, Pérez intentó cambiarlo en la casa número 3, de la calle de Chapu, cuando se advirtió que era falso.  
 Puesto sobre aviso, el Sr. Illueca ordenó la detención de Felipe, y le puso a disposición del juzgado del distrito, quien ordenó el ingreso del Pérez en la Cárcel-Modelo.

**De la REGION**

**SAGUNTO**  
 El jefe de la línea de la Guardia civil telegrafió ayer que anteayer, a última hora, se comió un asesinato en la persona de un carretero que se dirigía a la provincia de Teruel. El carretero murió a consecuencia de dos tiros que le dio el agresor. La Benemerita practica activas gestiones para detener al asesino.

**Diario de Avisos**

En el Colegio Médico se halla expuesta la lista de expedientes de socorro único, aprobados para su pago, del Montepío de Médicos titulados, para que los interesados formulen las reclamaciones que estimen oportunas, hasta el día 28 del corriente mes, desde cuya fecha se procederá al pago.

El Circolo de Clases Pasivas de Valencia convoca a sus asociados a junta general extraordinaria, que se celebrará mañana, a las once y media de la mañana, en su domicilio social, plaza de Mariano Benlliure, núm. 3, con objeto de elegir nuevo presidente y vice primero.  
 El señor delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago:  
 D. Pascual Ibañez, 20 820 63 pesetas; D. Isidro Rovira, 1 150; D. Ventura Feliu, 301/34; D. Natalio Rigolf, 15 90; D. Nicasio Pons, 37/50; D. Mariano Verdú, 789/86; D. José Soler, 220/75; D. Macario Irujo, 150; D. Juan Diaz, 500; don Antonio Guerrero, 250; D. Ramón Ceballos, 150; D. Tomás Jiménez, 150; D. José González, 1 250; D. Ramón Lucini, 8 110; D. Justo Moratal, 4 726/97; D. Manuel Pascual, 933/67, y clases pasivas, 20 000.

La curación de las enfermedades cuyo origen se halla en los desórdenes, la debilidad o el cansancio poco tiempo y sin medicinas costosas por medio de la deliciosa harina de salud, la

**REVALENTA DU BARRY** de Londres  
 De fácil digestión, hace desaparecer las acedías e irritaciones del estómago, y como la salud depende del importante acto de una buena digestión, estas ventajas se manifiestan rápidamente, de modo especial en los desarreglos gástricos, los estreñimientos, las afecciones de las vías respiratorias, las afecciones de las vías urinarias, las afecciones de las vías biliares, las afecciones de los intestinos, las afecciones de la hipocondría, las afecciones de la hígado, las afecciones de los riñones, las afecciones de la diabetes, la anemia o clorosis, las fiebres, la gota, las náuseas, así como las penosas jaquecas y neurálgias que son consecuencia tan a menudo del estreñimiento. (En caso de todos los mejores boticarios y ultramarinos del país.)

**El TE CHANBARD**  
 es el remedio de mayor renombre en Francia, desde 50 años, contra estreñimiento, el empacho gástrico, la bilis y la acritud de la sangre.

**LA MUNDIAL**  
 SOCIEDAD ANONIMA.—MADRID  
 Sorteo de 1911

**Seguros de quintas**  
 Prima: 775 PESETAS  
 Detalles: Para las provincias de Valencia y Castellón, en las oficinas de la Delegación Regional, calle de Félix Pizcueta, 10, entresuelo, Valencia.

**Fábrica de lámparas**  
 DE ENRIQUE MARINER  
 Candelabros, plafones y demás aplicaciones para luz.—SAN VICENTE, NUM. 220.

**Banco Aragonés**  
 Sección de seguros  
 Domicilio social: ZARAGOZA

Inscrita en el Registro oficial del ministerio de Fomento, autorizada por real orden de 8 de julio de 1909, y con depósito constituido de pesetas 200.000 máximo, exigido por la vigente ley de Seguros.  
 La más antigua de las Sociedades Anónimas que han implantado el

**Seguro de Quintas**

en condiciones ventajosas para los asegurados.  
 DETALLES: Para Valencia, Alicante y Castellón: Sres. Casanova é hijos, Paz, 7, entresuelo, Valencia.  
 Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría General de Seguros, con fecha 20 de diciembre de 1910.

**TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS**

**Del EXTRANJERO**

**Botadura de un 'Dreadnought'**  
 Londres.—Ha sido botado en Canning-town el acorazado «Thunderer», del tipo del «Dreadnought». La construcción del referido buque solo ha durado un año.

**La revolución en Honduras**  
 Londres.—Dicen de Puerto Cortés que las tropas del gobierno se han retirado hoy, dejando abandonado todo el litoral Atlántico en las costas de Honduras, habiéndose hecho cargo de Puerto Cortés los oficiales de los Estados Unidos.

**Herederos a granel**  
 Berlín.—En Colonia se ha verificado una reunión de herederos del feld-mariscal Wirtz, fallecido en Amsterdam, cuya fortuna asciende a 900 millones de francos.

Cuatrocientas personas, de varias nacionalidades de Europa y América, se creen con derecho a esta herencia, en la cual intervienen jurisdicciones de París, Bruselas, Luxemburgo y Düsseldorf.

Para probar la legitimidad de sus derechos, los presuntos herederos tendrán que recurrir a los archivos de Viena.

**Laposte en la Manchuria**  
 París.—La edición parisiense de *The New York Herald* publica aterradoras noticias de la peste en la Manchuria.

Se calcula que el número de víctimas que diariamente causa la enfermedad pasa de 1.000.  
 De las 30.000 personas que constituyen la población de Kharbin, han muerto ya 4.000.  
 Han sido incendiadas calles enteras, donde estaban los más importantes núcleos de la epidemia; pero se cree que habrá que quemar toda la ciudad.  
 Todas las aldeas y ciudades del Norte, en un diámetro de 400 millas, están infestadas. Muchos pueblos quedaron ya devastados por completo.  
 Han sido quemados más de 1.000 cadáveres, por ser imposible darles sepultura.

**De la TARDE**

Madrid 3, a las 6'30 tarde.  
**Hablando con Canalejas**  
 El Sr. Canalejas, hablando de la conferencia celebrada ayer con el Sr. Moret, ha dicho que fue fuertísima, ocupándose de política en general y mostrándose el Sr. Moret decidido a sostener los avances liberales. Yo no puedo quejarme—ha dicho el Sr. Canalejas—de mis conferencias con el Sr. Moret. El Consejo de esta noche no tendrá importancia, por no existir asuntos interesantes. Hablaré del estado general de la política. El ministro de Gracia y Justicia pondrá a la firma del Rey una combinación de magistrados, y el ministro de la Gobernación los nombramientos de Policía. A la comisaría de Madrid va un magistrado, porque el jefe superior estima necesaria una persona con conocimientos jurídicos, por presentarse en la Jefatura de Madrid muchas cuestiones de ese carácter.

**Coblan enfermo.—Consejo alzado**  
 El ministro de Hacienda guarda cama, y por lo tanto no asistirá al Consejo de esta noche.

El que debía celebrarse mañana en su casa quedó aplazado hasta el lunes.  
**Weyler**  
 Llegó el capitán general de Cataluña, y confirió con el ministro de la Guerra sobre las obras que han de realizarse en los cuarteles de la Ciudad Condal. Esta noche ó mañana conferenciará con el señor Canalejas.

**La recaudación**  
 La recaudación del Tesoro en enero presenta un alza de 600.000 pesetas comparándola con la del año anterior.

**El veterano de Africa**  
 Al enterarse el ministro de la Guerra, señor Aznar, del ingreso en el hospital de Almería del veterano de la guerra de Africa Ramón Mesa, condecorado con la cruz laureada de San Fernando, ha dispuesto que se le dé ingreso en una sala de pego, remitiendo al ministerio la cuenta de gastos.

**De los temporales**  
 El ministro de Marina visitó esta mañana al Sr. Canalejas dándole cuenta de las noticias oficiales que tiene de los terribles temporales del Mediterráneo, que son entristecedoras.

**Lo de la Intervención**  
 Un periódico de Badajoz insiste en afirmar que en breve llegarán a Madrid dos ge-

**Naranjos bordes de plantel**  
 50.000 disponibles  
 Venta: Casa E. VEYRAT HERMANOS, calle del Mar, 42, Valencia.

**Se alquila**

una anaqueletera, la planta baja de la calle de Gracia, núm. 14.

**LA CASA GARGANTA.—Mar, 32**

participa a su clientela y al público en general, que quedan por liquidar algunos artículos de invierno, los cuales se venderán con rebaja considerable.

**Observatorio Meteorológico de la Universidad de Valencia**  
 8 de febrero de 1911.

A las ocho de la mañana  
 Barómetro, 767,19; termómetro, 8,6; humedad, 80; dirección del viento, O.; fuerza del viento, calma. estado del cielo, nuboso.

A las cuatro de la tarde  
 Barómetro, 761,20; termómetro, 10,4; humedad, 84; dirección del viento, SO.; fuerza del viento, calma. estado del cielo, nuboso.

Desde las tres de la tarde anterior  
 Temperatura máxima al sol, 19,2.—Máxima a la sombra 16,4.—Mínima a la sombra, 6,7.—Mínima al reflector, 8,0.—Evaporación en milímetros 1,2.—Lluvia en milímetros 0,0.—Velocidad del viento en kilómetros 10,9.

Observaciones astronómicas de hoy  
 El sol sale a las 7 horas y 6 minutos, y se pone a las 5 y 25.  
 La luna sale a las 9 y 18 minutos de la mañana, y se pone a las 10 y 57 de la noche.

En la cuarta plana publicamos nuestro interesante folletín «El coche número 13».

**De la NOCHE**  
 Madrid 3, a las 10'50 noche.

**Consejo de ministros**

El Consejo celebrado en Palacio comenzó, a las seis y cuarto de la tarde, durando una hora.  
 El Sr. Canalejas, en su discurso reglamentario, hizo una ligera exposición de los sucesos más salientes de la política, y leyó los despachos recibidos detallando los estragos que ha ocasionado el último temporal.

El Rey firmó después una larga lista de decretos. Entre ellos uno nombrando vocal permanente del Consejo de Estado, a D. Alberto Aguilera.  
 También firmó la anunciada combinación del cuerpo de Policía, la que no se facilitará a los periodistas, hasta esta noche a las doce.

El ministro de Instrucción pública firmó un decreto nombrando magistrado del Tribunal Supremo, a D. Primitivo González Alba, actual presidente de la Audiencia de Madrid, y otro cubriendo este cargo con el nombramiento del Sr. Bellido.  
 Igualmente ha sido nombrado el Dr. Marquina para el cargo de arcipreste de la Catedral de Málaga, y el actual arcipreste de esta diócesis, para el de deán de la misma.

El general Aznar ha sometido a la firma tres nombramientos de coroneles de zonas.  
 Finalmente, ha sido nombrado presidente de la Asociación de Ganaderos, el duque de Ballén.

**Varias noticias**

Dícese en los círculos políticos que el señor Alba ha roto sus relaciones políticas con D. Segismundo Moret, añadiéndose que reconocerá la Jefatura del Sr. Canalejas.  
 —Se ha reunido en el Congreso la comisión de Exacciones locales.  
 —Las autoridades de Badajoz han desmentido que hayan estado en aquella ciudad dos generales ingleses. Estos supuestos generales resultan ser dos turistas que vienen a España haciendo un viaje de recreo.  
 —La recaudación en el mes de enero ofrece un alza de 634.000 pesetas sobre el mes del año anterior.

**Función de beneficencia en el Teatro Real**

Se ha celebrado en este teatro la función a beneficio de los dispensarios antituberculosos, institución patrocinada por S. M. la Reina Victoria.  
 El teatro ofrecía aspecto brillantísimo, asistiendo la Reina Victoria y la Reina madre, acompañadas de la Familia Real.  
 A última hora llegó el Rey, procedente de la montería del Pardo.  
 En el teatro no había una sola localidad vacía.  
 Por indisposición de la tiple señorita Gagliardi, tuvo que cantar su parte la señora Pareto, la cual, como el tenor Anselmi y demás intérpretes, fueron muy ovacionados.

**El asunto La Puente**

Ante el Tribunal Supremo de Guerra declaró hoy de nuevo el director de *El Mundo*, D. Santiago Matar, quien se negó terminantemente a decir el nombre de la persona que le había facilitado la carta publicada por su periódico.

**Mitín ferroviario**

Mañana se celebrará en el teatro Barbieri el mitín organizado por los ferroviarios, el cual será importantísimo.  
 Los empleados de la línea de Madrid, Cáceres y Portugal, están muy disgustados por la cuestión del Monte-Pío. La prensa

llama la atención del gobierno por la gravedad que puede tener el acto.

**El Sr. Montero Ríos**

Telegrafían de Vigo que el presidente del Senado visita esta mañana la escuadra inglesa anclada en aquel puerto.  
**Recepción diplomática**  
 Se ha celebrado una recepción diplomática en el ministerio de Estado, viéndose muy concurrida. En ella el Nuncio de Su Santidad celebró una extensa conferencia con el ministro Sr. García Prieto, en términos muy afectuosos, y al parecer, interesantes.

**Otras noticias**

El Rey firmó un decreto concediendo la gran cruz de Isabel la Católica al conde Keppl, jefe de la casa de los arquieques de Austria.  
 —El actual gobernador de Bilbao, D. Alfredo García Bernago, pasará a ocupar en breve el cargo de oficial mayor del ministerio de la Gobernación.  
 —Nuestro ministro en los Estados Danubianos presentó su credencial en Sofía.  
 —Dicen de Alicante que la Diputación dará un banquete en honor del Rey y que organiza otros festejos.

**Conflicto en Cartagena**

Dicen de Cartagena que continúa en aquella capital el conflicto de la carne. Ayer solo se sacrificó una vaca para el consumo de la tripulación del crucero holandés «Reina Regente».

**La enfermedad del Sr. Coblan**

*La Epoca*, ocupándose de la dolencia que sufre el Sr. Coblan, dice que el hecho de que haya tenido que volver a guardar cama ha dado motivo para que en los círculos políticos se hable otra vez de la posibilidad de que abandone la cartera.

**Estreno**

Esta noche se ha estrenado en el teatro de Eslava una zarzuela en un acto, original: la letra, de D. Pascual Frutos, y la música, del maestro Luna. Se titula la obra, *Molino de viento*. El público aplaudió mucho, haciendo salir a escena a intérpretes y autores.

**Soriano y Lerroux**

Rodrigo Soriano ha dirigido un telegrama a Lerroux preguntándole si piensa asistir a la Asamblea de la Unión republicana. Dice Soriano que desea asistir a ella para discutir cosas de importancia.  
 El *Radical* publica un artículo de fondo titulado «Fraternidad de los republicanos», aludiendo al escándalo del mitin de ayer en Bilbao. Dicho periódico defiende a los republicanos de Lerroux.  
 Mañana se celebrará en el Centro Radical un mitin de propaganda.

**Los sucesos de Fernando Póo**

*La Epoca* publica la siguiente nota oficiosa, facilitada en el ministerio de Estado sobre los sucesos de Fernando Póo.  
 —Según informen los centros oficiales, los sucesos ocurridos en Fernando Póo, de que se hace eco la prensa de hoy, no han tenido la importancia que se les atribuye. Se trata solo de un desagradable incidente que tuvo lugar en el mes de julio último, resultado favorablemente por los prestigios de nuestra soberanía y nuestras autoridades en los primeros momentos, pues hubo que lamentar la muerte del cabo de la guardia colonial y dos guerrillas indígenas.  
 El castigo que se impuso a los pobladores levantiscos fue tan enérgico y prudente, que a poco los revoltosos hicieron entrega de sus armas y se presentaron al gobernador general, haciendo un acto de acatamiento y sumisión.  
 Cuando se dice respecto al comercio de armas y municiones en Fernando Póo, de ser cierto tendría la correspondiente represión y castigo, solo con cumplir las acertadas disposiciones que sobre la materia rigen en aquella isla.

**El temporal**

Comunican de Tánger que una barca pescadora tripulada por doce españoles naufragó cerca de Rabat. Los tripulantes pudieron llegar a la costa. Advertido el gobernador, dictó acertadas disposiciones para garantizar la seguridad de los naufragos.

**De Alicante**

Telegrafían de Alicante que la Diputación organiza un banquete en honor de Su Majestad el Rey, y se celebrará el día 12 en el tinglado mayor del muelle de Levante. Los platos que se servirán serán todos los regionales y se ofrecerán a D. Alfonso las frutas más celebradas de cada pueblo.  
 La Diputación acordó también destinar 3.000 pesetas para ropas, que se distribuirán en los establecimientos benéficos.

**De Zaragoza**

De Zaragoza dicen que se ha posesionado del gobierno militar el general Rubín, dándole el cargo el saliente, que fue, como se recordará, quien tuvo el incidente con el capitán general.  
 El general Viana marchará inmediatamente a Menorca, a donde ha sido destinado.

**De Barcelona**  
 Barcelona 3, a las 11'50 noche.

**El temporal.**—Lo del arbitrio sobre la cal, el yeso y el cemento.—El Sr. Sol y Ortega.—Recompensa a un guardia.—Ejecución del temporal en el mar.—Cuestaciones.—Consejos de guerra en Gerona.—Fallecimiento de un periodista valenciano.—Detención de cuatro criminales.—Movimiento de buques.

Ha aminorado el temporal, cesando las precauciones que habían adoptado los buques surtos en el puerto. Se han reanudado las operaciones de carga y descarga.

Contestando a la noticia que publica el *Diario Universal*, afirmando que el gobierno legalizará el arbitrio sobre la cal, el yeso y el cemento, el presidente de la Federación de los remos de construcción ha dirigido a dicho periódico un telegrama anunciando de que si el gobierno ampara el cobro del arbitrio en las puertas se paralizarán las obras, pues los industriales interesados hallanse decididos a darse de baja en la contribución.  
 —Ha llegado a esta ciudad el Sr. Sol y Ortega, quien regresará a Madrid el domingo próximo para asistir al mitin anunciado después de la Asamblea de la Unión Republicana, marchará a Canarias.  
 —El gobernador civil ha entregado al guardia de Seguridad Ricardo López las 200 pesetas que remitió el ministro de la Gobernación para recompensar a dicho guardia, que

recogió, con gran exposición de su vida, el explosivo que fue hallado hace unos días en la calle de Pelayo.

—Esta mañana, un vecino de la Barceloneta, que estaba paseando en la playa de Casa Antúnez, encontró un cadáver.

Identificado éste resultó ser el de Agustín Fomagnera, tripulante de la barca «María». Era viudo con siete hijos.  
 En el hospital clínico fue identificado otro cadáver recogido en la costa.  
 Es el de Jerónimo Barrau Bemet, tripulante de la barca «Chica Manana». Deja viuda y tres hijos.  
 El número de marineros desaparecidos se calcula que llega a 50. Organizarse festivales para socorrer a las familias de los naufragos.

La Asociación de los coros de Clavé celebrará con dicho objeto un festival el día 19, en el Palacio de Bellas-Artes.  
 También los estudiantes organizan una cuestación.  
 —En Gerona, en el cuarto de banderas del cuartel de Santo Domingo, se celebraron hoy dos Consejos de guerra: uno contra varios vecinos del pueblo de Angles, procesados con motivo de los sucesos de la semana trágica, y otro contra el paisano D. Prudencio Beltrana, director del semanario radical *Ciudadanía*, por haber reproducido un artículo de *Vida Socialista*. Este último Consejo lo presidió el teniente coronel D. Ricardo Serrano, actuando de fiscal el capitán D. Eugenio Sellés, quien pidió que se imponga al procesado la pena de dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional.

—Ha fallecido el periodista balear D. Pedro Miquel, que había sido redactor de los diarios barceloneses *El Comercio*, *La Publicidad* y *El Progreso*, y últimamente de *El País*, de Madrid.  
 —En Prat de Llobregat han sido detenidos cuatro jóvenes que colocaron un rail atravesado en la vía férrea, momentos antes de pasar el tren, para que descarrilase, lo que no ocurrió, porque la máquina apartó el rail.  
 —Durante el día de hoy han fundeado en este puerto los siguientes vapores:

«Vinitreda», «Bellver», «Castilla», «Rey Don Jaime II», «Ciérvana», «Pelayo», «Jorge Juan», «Francolí», «Isle de Menorca» y «Città di Milano».

Zarapan los siguientes: «Elorrio», «Grao», «Nuevo Ampurdanés», «León XIII», «Isle de Menorca», «Villarreal», «Rey Don Jaime II» y «Città di Milano».

**De la MADRUGADA**  
 Madrid 4, a las 1'30 madrugada.

**Más firma regia**  
 Además de los decretos que adelanté, Su Majestad firmó ayer los siguientes:  
 Nombrando presidente de Sala de la Audiencia de Madrid al Sr. Campillo.  
 Id. magistrado de la Audiencia territorial al Sr. Abellón, que estaba en Barcelona.  
 Id. magistrado de Barcelona al fiscal de Oviedo Sr. Zaldivar.  
 Ascendiendo a fiscal de Oviedo al señor Armenteros, juez de instrucción de Madrid.  
 Nombrando para esta vacante al señor Suárez, abogado fiscal de la Audiencia de Madrid.

Varios indultos reglamentarios.  
 Reformando varios artículos del Reglamento del Instituto de Reformas Sociales y otros del de Sanidad.

Concediendo honores de jefe superior de Administración a D. Ignacio Martínez Campos.  
 Confirmando en el cargo de comisario general de Barcelona al Sr. Millán Astray.  
 Nombrando comisario general de Madrid al magistrado de Badajoz Sr. Galván.  
 Idem inspector general del cuerpo de Vigilancia de Barcelona a D. Wenceslao Emilio Retana, actual oficial mayor del ministerio de la Gobernación.  
 Idem para este cargo al gobernador de Bilbao D. Alfredo García.  
 Idem gobernador de Bilbao a D. Manuel Novella, secretario del gobierno civil de Madrid.

**Lo tratado en el Consejo**

En el Consejo de ministros se trató, además de lo dicho, de la fecha en que será recibida la embajada extraordinaria enviada por el gobierno de Hungría.  
 Aunque no se ha fijado definitivamente el día, pudo adelantarse que ello será antes del 15 ó después del 24.

**El tiempo**

Según el boletín meteorológico, vase rellenando la depresión situada al Nordeste de Marruecos, pero aproximándose hacia las Azores una borrasca. En el Mediterráneo superior ha descendido el barómetro. Sopla Levante fresco en el Estrecho, que produce mar gruesa, manteniéndose el tiempo bueno, aunque acelajado en toda España.

La máxima de ayer fue de 17 grados en Pontevedra, Huelva y Almería. La mínima de 6 grados bajo cero en Soria y Teruel.

**Los cambios**

Ayer se cotizaron:  
 Los francos, a 7'30.  
 Las libras, a 27'26.

**Conferencia.—Comisión parlamentaria**

Me consta que ayer tarde conferenciaron extensamente los Sres. Moret y Weyler. Sobre lo tratado en esta entrevista se guarda una extraordinaria reserva.  
 —En el Congreso se reunió ayer tarde la comisión que entiende en el proyecto de ley sobre exacciones locales, dejando casi ultimado el dictamen, que se terminará en otra reunión.

**Malestar de unos ferroviarios**

Algunos periódicos confirman la noticia que acaenté respecto del malestar existente entre los empleados en la línea Madrid-Cáceres-Portugal. Mañana por la noche, celebrarán en el teatro de Barbieri una reunión. Todos los diarios aconsejan al gobierno que no descuide este asunto, que puede tener graves consecuencias.

**La Previsión Andaluza**

En vista el Sr. Gasset del informe que le dió el inspector de Seguros, Sr. Aguilera, acerca de la situación de la Sociedad de seguros La Previsión Andaluza, dictó una real orden suspendiendo todas las operaciones de dicha Compañía.  
 De aquellos informes resulta que de 505 seguros de quintas, solo se pagaron 34. El desfase pasa de 600.000 pesetas.  
 El Sr. Gasset también firmó otra real orden disponiendo que todas las Sociedades análogas a La Previsión Andaluza, ingresen en el Banco de España las cantidades que recauden.

**Las obras del pantano Agujero**

El Rey firmó, además de los decretos dichos, otro autorizando las obras de construc-

ción del pantano Agujero en Málaga. Consecuencia de ello, el Sr. Gasset ha hecho una combinación de ingenieros destinados a estas obras.

**Madrid 4, a las tres madrugada.**

**El discurso del Rey de Inglaterra**

Telegrafían de Londres que el discurso del trono que pronunciará Jorge V el lunes próximo en la apertura del Parlamento, anunciará la publicación del *bill* sobre el veto de los lores; la indemnización a los representantes por gastos electorales; el voto de pluri-voto; el seguro contra el paro forzoso e inválidos; y finalmente, el proyecto de ley sobre el cierre de los establecimientos.

Se espera con viva curiosidad conocer los términos en que el Rey anuncie el *bill* sobre el veto. Además de éste se presentarán a las Cámaras otros *hills*, entre ellos uno sobre la seguridad en las minas. Si el del veto se aprueba, puede darse por seguro que en esta legislación, que durará hasta fines de agosto, se habrá realizado una importantísima labor.

**Polvorín volado**

